

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs., Prov. 10, Estranj. y Ultr. 24.

Las suscripciones y anuncios se admiten: En la Administracion, calle del Rubio, num. 23, y en el Pabellon de la Plaza de Santa Ana.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION. Entregando su importe en Madrid o enviándole en metálico, libranza o sellos del correo a la Administracion, calle del Rubio, num. 23, que no servirá suscripcion que no haya sido previamente pagada.

AÑO XIV.—NUM. 1.206 DE LA MANANA. MADRID.—SABADO 5 DE OCTUBRE DE 1861. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

PRIMERA EDICION.

S. A. R. la infanta doña María de la Concepcion habia pasado con tranquilidad la noche del 2, segun parte que ayer publica la *Gaceta* del primer médico de cámara, marqués de San Gregorio. No habia repetido la convulsion.

Habiendo determinado S. M. la Reina que su augusta hija la serenísima señora infanta doña María de la Concepcion, sea tratada en la enfermedad que padece por el método homeopático el doctor D. Joaquin Hysera ha dado al duque de Bailén, a las once y media de la noche de anteayer, el siguiente parte, que revela toda la gravedad que desgraciadamente encierra el estado de la augusta enferma:

«Excmo. señor: Habiéndose dignado SS. MM. confiar a mi cuidado la asistencia de S. A. R. la serenísima señora infanta doña María de la Concepcion, me considero en el deber de poner en conocimiento de V. E. que, segun los datos que me ha sido posible adquirir acerca de los antecedentes de la enfermedad de S. A. R., y segun aparece de los síntomas presentes de dicha enfermedad, S. A. fué acometida siete u ocho meses hace de una calentura catarral gástrica de curso remitente, que dio lugar a un derrame de serosidad en el hemisferio izquierdo del cerebro, cuya lesion continúa aun con reproducciones ó agravaciones frecuentes de la enfermedad primitiva que existe en la actualidad, y sigue la marcha propia de los hemitriticos ó semitriticos, haciendo sumamente lenta y laboriosa la erupcion de los colmillos, todo lo cual constituye a S. A. R. en un estado muy grave y peligroso.»

De real orden se ha mandado que se provea por concurso, con arreglo a lo prevenido en la ley la cátedra de gramática latina y castellana vacante en el instituto de Murcia de segunda clase.

Por el ministerio de Marina se ha prevenido que se suspenda la expedicion de las certificaciones que los capitanes de puerto espiden a los buques por sus arribadas, y que cuando las juntas de sanidad necesiten las noticias á que las certificaciones se contraen, las pidan de oficio a los capitanes de puerto.

En el primer buque de guerra que salga del puerto del Ferrol para el de Cádiz se embarcarán 400 hombres de marinería de la última convocatoria y de los que existen en el depósito de aquel arsenal.

En lo sucesivo los mandos de las ca-

noneras de hélice del apostadero de Filipinas serán fijos y provistos de real orden; las de 30 caballos se conferirán a los oficiales de la clase de tenientes de navio, y las de 20 a la de alféreces de navio, atendida la escasez de la clase superior, y como medida de escepcion a la regla general que prohíbe que los alféreces de navio obtengan mando.

Ha sido nombrado en comision oficial de la direccion de armamentos, espediciones y pertrechos en el ministerio de Marina, el capitán de fragata D. José María Tuero y Madrid.

El capitán de fragata D. Ramon Topete y Carballo se trasladará a esta corte a recibir órdenes.

Por el ministerio de Estado se publica en la *Gaceta* de ayer para conocimiento del comercio, la ley de Aduanas, que ha empezado a regir a fines de junio último en la republica oriental del Uruguay.

Con admirable ligereza ha publicado un diario de oposicion, *El Contemporáneo*, el siguiente párrafo: «Persistiremos en asegurar que el gobierno no puede enviar a Méjico con la celeridad que dicen sus defensores las fuerzas de desembarco de que con tanto énfasis nos hablan, sin dejar desguarnecidas, ó punto menos, nuestras Antillas.» Ha sido preciso que la *Gaceta de Madrid* salga a demostrar con datos oficiales la falsedad de tal suposicion, asegurando: 1.º Que las bajas naturales del ejército de Cuba y Puerto-Rico se cubren con los individuos del enganche voluntario de nuestros depósitos de bandera. 2.º Que la fuerza de hombres enviada a Cuba este verano, y la que se halla próxima a embarcarse para aquel punto en los puertos de la Peninsula, va destinada a aumentar los cuadros de las clases de tropa. 3.º Que el ejército de Cuba se compone de 21,000 hombres de fuerza del ejército permanente; 4,000 de Milicias blancas, mas de la mitad de caballería; 1,400 de Milicias de color; 10,000 de cuerpos de voluntarios, especie de milicia ciudadana, armados y perfectamente organizados para el servicio y defensa interior de la isla y que podrían movilizarse en un caso dado: total 36,400 hombres bien organizados y de buenas condiciones relativamente a cada instituto. 4.º Que la fuerza que guarnece a Puerto-Rico se compone de los cuerpos siguientes: cuerpos de infantería permanente, 3,500 hombres; brigada de artillería 500; caballería 100; milicias blancas de infantería 7,000; regimiento de caballería tambien de milicias 800; total 11,900. 5.º Que en la isla de Santo Domingo

se está organizando en estos momentos el ejército de su detacion. 6.º Que en menos de un mes, y si las circunstancias lo exigiesen, podría trasportarse a Cuba desde la Peninsula en buques de guerra y vapores flotados por el Estado, un cuerpo de ejército de 20,000 hombres perfectamente equipado y organizado.

Estos datos, exactísimos, oficiales, añade la *Gaceta*, los publicamos competentemente autorizados para satisfacer a los hombres honrados de todos los partidos y para desvanecer la impresion que hayan podido causar en el ánimo de propios y extraños las afirmaciones graves por lo inexactas y destituidas de todo fundamento hechas por el citado periódico.

S. A. el señor infante D. Sebastian ha puesto a disposicion del señor gobernador de la provincia la cantidad de 16,000 reales para distribuirla entre los establecimientos de beneficencia con motivo del bautizo de su hijo.

El dia 6 se verificará en la iglesia de las Salesas la consagracion del nuevo obispo de Calahorra Sr. Monescillo. Será padrino el marqués de Valmediano.

El *Clamor* que dió anteayer la noticia de la llegada del conde San Luis a esta corte, anuncia ayer que el duque de Valencia debia llegar ayer mismo a Madrid.

Dice *El Clamor* que el haber llamado al corresponsal de *La Corona* de Barcelona no siempre bien informado, fué una errata de imprenta, pues quiso decir siempre bien informado.

El gobierno inglés ha determinado retirar de la circulacion la moneda de cobre, sustituyéndola por otra de bronce. En la fabrica se abona un 2 por 100; además del equivalente en la de nuevo cuño a los que se dediquen a recojer la antigua, no admitiéndose menos de 620 para esta operacion.

Hoy, que desgraciadamente abundan tanto las calenturas intermitentes en nuestro pais, debemos hacer mencion de una carta que publica *Le Memorial des Pyrénées*, y en la cual se refieren en los siguientes términos, los buenos resultados del rom para la curacion de aquella rebelde enfermedad... «Vióse acometido de una fiebre intermitente tercianaria, que ya habia padecido en la primavera y el otoño anteriores. Al comenzar el tercer acceso, en el momento en que el frío estaba mas desarrollado, le administré dos vasitos de ron de veintidos grados. Sorprendido el enfermo, se agitó bajo la ropa de su

cama, y a los cinco minutos habia entrado en calor y se sentia bien. Le di otro vasito de rom, y hora y media despues peseaba al sol. El acceso de la calentura habia abortado y no volvió. Lo mismo he procedido con otras personas y he obtenido el mismo resultado.» El autor de estas curaciones es el doctor Julio Guyot.

El padre Pasaglia, ex-jesuita, ha publicado un folleto contra el poder temporal del Papa. *La Presse*, que es uno de los periódicos mas piamontíficos del vecino imperio, dice que dicho folleto no contiene mas que huecas declamaciones.

Uno de los redactores de *El Pueblo*, el Sr. Palacio, contra quien se sigue causa criminal por injurias graves al señor ministro de Gracia y Justicia, dice que el fiscal pide contra él año y medio de destierro y cinco mil reales de multa.

Haciéndose cargo *El Constitucional* de la insistencia con que algunos periódicos aseguran que los reformistas de 1852 se lanzarán a probar otra vez fortuna, dice que a los nombres de los Bravo Murillos, Bertranes de Lis, Pezuélas y Vilumas, iria indudablemente unido el planteamiento de aquella reforma, en virtud de la que desapareceria el Código fundamental, catóico de sus artículos mas importantes.

Dice un periódico que ha sido propuesta ya la terna de los opositores a la plaza que dejó vacante en el Conservatorio el malogrado Gil. Ocupa el primer lugar el Sr. Aranguren, y el segundo el Sr. Caballero. Para elegir el tercero, parece que hubo empate, y la suerte decidió en favor del Sr. Garcia Gomez.

Parece que ha sido separado el general Fremont, que por sí y ante sí, en el Missouri, dió una proclama declarando libres todos los negros propios de los adversarios de la Union. Con este motivo los periódicos franceses hacen notar que en los Estados-Unidos, antes de que estallen verdaderos peligros, se ha apelado a las medidas mas violentas y dictatoriales.

La Epoca ha recibido una correspondencia de Valdepeñas, en la cual aseguran que están muy distantes de la exactitud los pormenores que se han dado en algunos periódicos de esta corte sobre el suceso ocurrido en aquella ciudad, y acerca del cual se sigue causa, comenzada por el juez del partido, contra el presbítero D. Tomás Garrido, por desacato a la autoridad.

Con la solemnidad de costumbre se ha verificado en todas las universidades del reino la apertura del curso académico de 1861 a 1862.

Parece que la junta de comercio de Alicante ha sometido a la aprobacion del gobierno una nueva tarifa de los derechos que perciben los corredores, por las transacciones comerciales en que actúan.

Para el año próximo se proyectan en Córdoba grandes mejoras en los establecimientos de beneficencia de la capital de la provincia.

Por el alcalde de Torreveja acaban de ser aprehendidos algunos prófugos que procedentes de Oran desembarcaron en aquel puerto.

Las fuerzas militares que guarnecian el Maestrazgo han sido relevadas por otras de las que guarnecian a Valencia.

Escriben de Denia que despues de estar vendidas las localidades y entradas para una corrida de novillos, hubo necesidad de devolver el dinero y pagar su estancia a la cuadrilla, sin que se verificase la funcion porque los vichos no llegaron ni habian llegado todavia.

El corresponsal del *Telegrafo* de Barcelona continúa equivocándose lamentablemente en sus correspondencias, equivocaciones que reconocen por origen el exajerado ó falso de donde toma sus noticias. Ultimamente asegura con un aplomo digno de la verdad, que es inexacto cuanto se ha dicho sobre la próxima publicacion de un periódico sostenedor de la no reforma de la reforma constitucional; y sin embargo, el pensamiento de tal publicacion existe, y es muy probable que el prospecto salga a luz dentro de breves dias, segun ha indicado ya *LA CORRESPONDENCIA*.

La corrida de toros que debió verificarse anteayer tarde, se suspendió a causa del mal tiempo.

S. M. ha mandado entregar al gobernador civil de la provincia, 60,000 reales para que se distribuyesen ayer entre los establecimientos de beneficencia, en celebridad de los dias de su augusto esposo.

El bautizo del hijo de SS. AA. los infantes D. Sebastian y doña Cristina, verificado anteayer tuvo lugar en el oratorio de la cámara de la Reina, administrando el bautismo el patriarca de las Indias, con asistencia del cardenal arzobispo, y poniéndole, entre otros nombres, los de Francisco de Asís,

CREO EN DIOS,

UNTO DE COLOR DE ROSA

FOR DON ANTONIO DE TRUEBA.

Usted que es muy aficionado a las coplas populares, recordará que hay una muy conocida, que empieza:

«Catalina me prendió.»
Pues una noche de verano Diego se puso a tocar la vihuela en la solana de su casa, y para hacer rabiar a Ascensita, que le escuchaba desde enfrente, en toda la noche no salió del principio de aquella cancion.

Don Rafael habia ido a Bilbao, y al llegar a casa, cerca de media noche, encontró a la niña llorando.

«¿Qué tienes, hija? la preguntó.
—Padre, contestó Ascensita, no me lo preguntes, y, porque ni yo, ni nadie del mundo puede remediarlo.

D. Rafael insistió en que su hija le dijese por qué lloraba, y al fin pudo averiguar que el dolor de la niña era porque Diego no la queria, y como conviniere en que está fuera del poder humano el remedio de este linaje de males, la niña exclamó con profundo desconsuelo:
—Padre, qué lástima que no haya Dios para pedirle consuelo cuando no

se encuentra consuelo en los hombres!

Tambien D. Rafael tuvo que convenir en que era lástima que no hubiese Dios, y quizá le pesó entonces el haberle arrancado del corazón de su hija.

IV.
Catalina era realmente digna del amor de Diego, a quien queria permas que lo guardase oculto en lo mas hondo de su corazón; pero Diego queria a Ascensita, y mas de una vez le oyó Catalina cantar:

«¿Cómo quieres que una luz a umbral de aposentos,
cómo quieres que yo adoro dos corazones a un tiempo?»

La pobre Catalina, que era tan modesta como hermosa, comprendia la razon que Diego alegaba en esta copla para no quererla, y se resignaba con su suerte guardándose de hacer uso de ninguno de los medios que encuentran siempre las muchachas, por inocentes que sean, para robar a su rivales aturdidas el corazón de los hombres; pero así y todo, Catalina daba sin querer muy malos ratos a Ascensita.

Ascensita tenia celos de Catalina, y Diego se divertía en inspirárselos.

Hay en la iglesia parroquial de la al-

dea un altar de San Antonio, que las muchachas adornan de rosas y claveles así que llega la primavera.

Un sábado por la tarde vió Ascensita a Catalina dirijirse a la iglesia con un hermoso ramo de flores y se encaminó tras ella.

Poco despues Ascensita volvia a casa muy triste, y Diego la encontró en el nocolal.

—¿De dónde vienes? le preguntó Diego.

—De la iglesia.

—¿De cuándo acá tan cristiana?

Ascensita guardó silencio un momento.

—No lo sé, contestó al fin y se echó a llorar.

—¿Por qué lloras?

—Porque Catalina ha llevado un ramo de flores a San Antonio.

—¿Y a ti que te importa eso?

—Es que se le habrá llevado para que la dé novio.

—¿Y qué te importa que así sea?

—Es que el novio que habrá pedido al Santo serás tú.

—Y aunque sea así, ¿qué te importa a ti si no crees en Dios ni en los Santos?

—Es que... por si acaso.

Este «por si acaso» debió revelar a Diego que el ateísmo tiene su duda que puede conducir a la creencia, como la duda de la creencia puede conducir al

ateísmo; pero Diego era aun muy jóven y no alcanzaba a explicarse ciertos misterios del alma que los viejos nos espliamos con mucha claridad.

Felizmente Dios está siempre hasta en el fondo de los corazones que, mas pugnan por apartarse de él, y jamás está allí en vano.

Aquella misma tarde, cuando el sol se iba ocultando tras los picos, pasó por la puerta de la casa grande con su herrada en la cabeza Isabel, que era otra muchacha de la edad de Catalina, y gritó:

—Ascensita, ¿vienes a la fuente?

Ascensita bajo inmediatamente, tambien con su herrada, y juntas se encaminaron a la fuente del Castañar.

Ascensita por lo visto no las tenia todas consigo con San Antonio, pues por mas que Diego le habia dicho que el Santo bendito no se metia, como suponen las muchachas, a casamentero, estaba triste e inquieta.

Isabel, como Ascensita, tenia novio.

El novio de Isabel era un muchacho llamado Pepe, que si bien no la queria mas que Diego a Ascensita, porque eso no podia ser, era menos aficionado que Diego a poner en practica el adagio «quien bien te quiere te hará rabiar.»

—¿Vamos a cantar? dijo Isabel.

—No tengo gana, contestó Ascensita.

—¿Tienes penas?

—Sí que las tengo.

—¿Quien canta, penas espanta.

—Pero no penas como las mias.

—¿Cuáles son las tuyas?

—Que Diego no me quiere.

—Anda, engañosa!

—No, que es de veras.

—Pues mira, yo sé un remedio para que los novios la quieran a una.

—¿Cuál?

—Rezo una Salve a la Madre del Amer Hermoso todos los dias cuando tocan a maitines y otra cuando tocan a la oracion, y Pepe me quiere mucho.

—Esas son tonterias.

—Si tonterias!... Reza tú las Salves, y veras como Diego te quiere.

—Yo no creo en esas cosas de Dios y los Santos.

—Anda, judal!

—Mejor, que lo sea.

Isabel y Ascensita guardaron silencio por algunos instantes.

—¿Y no reñis nunca Pepe y tú?

—Nunca. En el baile del domingo y en las romerias con ninguna mas que conmigo baila. Por la mañana cuando me levanto, encuentro siempre en la ventana una rosa ó un clavel, que el me ha tirado al ir a las piezas. Por la noche, cuando viene de trabajar, nunca se va a casa sin pasar por la mia a verme. Cuando canta, siempre habla

Francisco de Paula, Sebastian S. M. la Reina vestía traje color de rosa, con aderezo de brillantes, y ante ella un prebendado y amable revelaba en su semblante la honda pena que le aflige por la situación de su augusta hija. El rey y los infantes D. Francisco y don Sebastian vestían de capitanes generales. El niño fué conducido por la señora doña Rosa de Prendergast hasta llegar a la capilla, que lo dejó en brazos de S. M. la Reina. El marqués de Villafraña llevaba el salero, el de Villamagna el aguamanil, el duque de la Conquista el capillo, y el marqués de Santa Cruz, el duque de Ahumada y el marqués de Bendana, el mazapan, la toalla y la vela. Además de los ministros y del cuerpo diplomático, han asistido a este acto gran número de hombres políticos notables, entre ellos los Sres. Santa Cruz, Ríos Rosas, Arzola, marqués de Guad-el-Jeli, marqués de la Habana y marqués de los Castillejos.

El banderillero que sufrió una cogida en la última corrida de toros que se verificó en Valencia, sigue mejor de su herida y no ofrece peligro alguno.

El día 1.º comenzó la libre pesca en las aguas de Barcelona, lo que produjo una extraordinaria abundancia de pescado en la plaza y una fabulosa baratura en la venta.

Ha comenzado la vendimia en varias localidades de Castilla la Vieja, y se recoge escaso fruto, porque las heladas y el *oñium* no han dejado desarrollar ni madurar los racimos.

En el juzgado de las afueras de Barcelona se ha iniciado una causa criminal contra una mujer, madre de tres hijos, por hurto de algunas libras de uvas, valoradas en un real y medio; pero lo singular del caso es que el robado y denunciador es un hermano de la misma acusada, la que ha sido detenida.

A pesar de que hasta ahora ha sido regular la extracción de pasas de Málaga, como la entrada del fruto ha sido abundante, hay una existencia muy crecida, y se cree que llegue a encalmarse aquel artículo, como la extracción no aumente mucho.

Ha sido aprobado el proyecto de valizamiento para la provincia de Valencia, cuyo presupuesto asciende a la cantidad de 38,214 rs y se ha dispuesto que se verifique por el sistema de administración la colocación de las boyas y valizas en aquellas costas, previniéndose al propio tiempo que se proceda inmediatamente a realizar estos trabajos, interin se hacen a Inglaterra los pedidos del material que falta y se remite a cada provincia la parte correspondiente.

Una carta de Burgos dirigida al *Iru-rac-bat* desmiente del modo mas terminante la noticia dada si no estamos equivocados por los *Anales de beneficencia* y reproducida por los demás pe-

riados, incluso el nuestro, de haberse desarrollado el tifo en aquella ciudad de un modo grave. Salvas algunas fiebres gástricas propias de la estación, Anteaer se esperaba en Córdoba a los Sres. duques de Montpensier, donde descansarían para seguir aver su viaje a Sevilla. El palacio episcopal estaba adornado y dispuesto para hospedar a los ilustres viajeros.

El estado sanitario de Burgos es excelente, y en el presidio donde existen seiscientos penados solo hay siete enfermos, y éstos padecen enfermedades comunes.

En poder de una familia particular de esta corte existe un verdadero hallazgo para las nobles artes; nos referimos a un precioso cuadro original del celebre maestro Ticiano, que representa *La Fecundidad*, y que segun el dictamen de artistas de indisputable mérito, que le han reconocido, le juzgan ejecutado por aquel gran maestro antes del que del mismo asunto existe en el Real Museo de Pinturas. Tenemos entendido que se gestiona por personas respetables la adquisicion de esta alhaja para el Museo Nacional, que de comprarle poseería una pintura superior en antigüedad a la del Real, y desearíamos que así se verificase para que España no se viera privada de una joya que de seguro adquirirán a cualquier precio los extranjeros.

Las correspondencias particulares de Marsella dan los siguientes pormenores sobre las prisiones hechas en aquella poblacion, de que nos avisó el telegrafo el 28 del pasado. «Hoy al amanecer la policia ha hecho varias visitas domiciliarias en las fondas y casas de huéspedes para descubrir los alistamientos hechos para las provincias napolitanas. Dicese que ha encontrado una lista de esta clase en casa de Mr. Lemonnier, ex-oficial de infanteria francesa, que el año pasado entró al servicio del Papa, siendo ascendido a teniente de un batallon de zavaos. Después de la accion de Castelfidardo, Mr. Lemonnier cayó prisionero y regresó a Francia. El comisario de policia le ha preguntado con qué derecho hacia estos alistamientos, y le ha contestado que lo hacia con el mismo derecho con que Garibaldi habia reclutado sus auxiliares en todas partes y hasta en Francia, donde no se ha perseguido a los garibaldinos. Sin embargo, ha sido preso. Dicese que han sido presas otras quince personas.

En muchos puntos de la provincia de Valencia se está sufriendo una sequia espantosa, y cual hace muchos años no se habia conocido. Hasta las aguas potables han aminorado de tal modo, que hay pueblo donde se reparte casi por racion.

El tren especial que condujo a Madrid desde Valencia a la embajada marroquí recorrió el trayecto hasta Almansa a razon de 60 a 70 kilometros por hora.

De los seiscientos telegramas que se dijo por los periodicos de Málaga que en su día los en la plaza, precedentes de las nuestras en Africa, han llegado únicamente treinta y dos convalecientes de tercianas, y se cree que llegarán pocos mas, siendo exagerado el número que se dijo de los que venían a convalecer.

El paquete americano *William-Tell*, que segun anunciamos, se habia quedado cerca de la isla del Gobernador, en su viaje desde New-York al Havre, se ha conseguido ponerle a flote y ha sido remolcado delante de los almacenes de Pierpont, en Brooklyn; y segun carta de los agentes de los aseguradores franceses en New-York, dirigida al comité del Havre, el cargamento del referido buque se estaba vendiendo públicamente, consistente en su mayor parte en algodones y trigo.

De la imprenta nacional acaba de salir un nuevo libro tan bien impreso como todos los que se hacen en aquel establecimiento. Nos referimos a las *Ordenanzas generales de la renta de Aduanas*, aprobadas por real orden de 20 de julio de este año. Esta obra ofrece un gran interés para todos los empleados del ramo y para el comercio, que tan directamente se roza con todo lo concerniente a Aduanas.

Las noticias mercantiles llegadas por el correo de ayer alcanzan al 2 del actual, y segun ellas el 1.º estaba el trigo en Sevilla de 55 a 65; en Jerez de 57 a 60; en Cartagena, a 65; en Murcia de 66 a 72; en Granada, de 49 a 56; el 2, en Córdoba a 52; en Valladolid, de 50 1/2 a 51.

La cebada estaba a iguales fechas en Sevilla, de 35 a 36 1/2; el 30 en Jerez de 35 a 36; en Cartagena, a 31; en Murcia de 31 a 32; en Granada, de 28 a 30; en Córdoba de 31 a 32.

El aceite en la Coruña el 30 de setiembre 67; en Sevilla, a 55 1/2; en Cartagena de 68 a 69; en Granada, de 60 a 61; en Córdoba, a 58.

La seda estaba el día 1.º en Murcia a los precios siguientes: alucar de 50 a 54 libra; basta piamontés de 40 a 46; conchal inferior de 60 a 64; idem superior 68 a 72; idem medio de 72 a 74; candongo de 94 a 98.

La fragata de guerra y hélice *Concepcion*, ha tomado a remolque en el puerto de Cartagena a la corbeta *Vencedora*, que acaba de construirse en aquel arsenal, para conducirla al de la Carraca, donde se le montarán las máquinas.

Ya parece que se ocupan las corporaciones locales y provinciales de Córdoba y Sevilla, en los preparativos que deben hacerse para recibir a S. M. en el caso de que, llenando los deseos de los andaluces, se dignen visitar aquellas provincias en la primavera próxima.

En Igualada se han practicado vivas gestiones para construir un ramal de

camino de hierro que una aquella villa con la linea de Martorell a Tarragona.

Ha oido, no sabemos donde, el responsable de *El Telegrafo* de Barcelona, que si el representante de Victor Manuel se retira de Madrid, le preparan los progresistas una despedida ruidosa.

Ha llegado a Córdoba, donde permanecerá algunos días, la señora marquesa viuda de la Vega de Armijo.

Las noticias comerciales de París alcanzan al 29, y nos dicen hacia ocho dias que los precios habian bajado, pues las harinas han descendido dos ó tres francos del precio anterior. Los precios altos cotizados durante algunos dias, habian atraído muchos vendedores. El Norte, la Borgoña y el Mediodía hacian ofertas a precios inferiores a los sostenidos por los molineros del río. Los arribos de trigo al Havre y a Dunkerque empezaban a abastecer las fábricas, escediendo por ahora a las necesidades, y los molineros se encontraban abundantemente provistos para resistir a las pretensiones de los labradores; así que no obstante lo poco surtido de los mercados, los precios tenían una tendencia muy pronunciada a la baja. En agosto han entrado en el Havre 350,000 hectolitros de trigo. Por Dunkerque eran tambien muy considerables las importaciones, y todos los molineros del Norte tenían grandes acopios. En las fronteras de tierra habia tambien gran actividad. Alemania y Hungría enviaban grandes cantidades a la Alsacia y a Lorena. Lyon y todo el Mediodía encontraban en Marsella cuanto necesitaban. En Burdeos se empezaban tambien a recibir algunos cargamentos de España y de América. Nantes habia hecho grandes compras en Inglaterra. Así es que bien sea por mar, ó bien por tierra, de todos los puntos cosecheros de Europa enviaban el excedente a Francia; con estas condiciones el acopio está asegurado por algun tiempo, y se esperaba que los cultivadores se dedicarían a trillar.

Para los primeros dias de octubre se espera en París a Ratazzi, y segun escriben a uno de nuestros colegas, como el baron de Ricassoli sospecha que su rival ha sido llamado por Napoleon III, vé con cierta inquietud este viaje.

Se va a establecer en Bilbao con el título de *Crédito vascongado* una sociedad cuyo número de acciones se ha fijado en 12,000, de a 2,000 rs. efectivos cada una, ó lo que es igual, en 24 millones de reales de capital social. Parece que todas las acciones están colocadas, y que ya desde ahora se solicitan con 2 por 100 de prima. El objeto de esta institucion es idéntico al de otras de igual clase establecidas en el extranjero y en España.

Los emperadores de los franceses que el telegrafo nos anunció haber estado en Irun, solo se detuvieron allí 40 minutos. Llegaron a la plaza frente la casa consistorial donde se apearon del

carro que los conducía, y después de recibir las saludes de las autoridades y echar una ligera mirada a los cazadores y numeroso público que en silencio los contemplaba pasaron a la iglesia. Pocos momentos después volvieron a la plaza, donde sin afectacion de ningun género, se despidieron de la condesa con las demostraciones naturales del mas acendrado cariño.

No es cierto que el actual empresario del Teatro Real, Sr. Bagier trate de fundar ni costear un periódico filarmónico como ha dicho un periódico y hemos reproducido nosotros.

Después de reseñar *El Reflector* de Cuba los festejos que han tenido lugar en aquella ciudad durante los cinco dias que permaneció en ella el capitán general de la isla, D. Francisco Serrano, se ocupa en su número del 19 de agosto de los brindis y discursos pronunciados por S. E. con esta ocasion. En el banquete ofrecido por el municipio, sus palabras todas se dirigieron a espresar la confianza ilimitada que mantenía en el señor brigadier D. Antonio Lopez de Letona; fuer n la expansion de un ánimo elevado, que es cogía el momento mas solemne, la reunion mas notable que podía verificarse en Santiago de Cuba, para hacer que resplandeciesen las virtudes cívicas, la integridad, la pureza y el suave y decoroso mando del modesto gobernador del departamento; fueron un satisfactorio pláceme, exclusivamente dirigido al hombre de cuya integridad nunca se dudó y la diafanidad de las ideas del jefe de la isla hacían comprender a todo el auditorio que S. E. hubiese querido ensanchar todavia mas a aquel recinto y hacer resonar en Cuba, en la isla y en la metrópoli misma, las palabras de verdad y de justicia que salían de sus labios, y que consagraban la pureza y la rectitud de ideas de la autoridad aludida.

El estado de salud de la infanta doña Concepcion, seguía ayer tarde de bastante gravedad: S. M., que como puede verse por el periódico oficial, ha confiado al Sr. Hysern la asistencia de su hija, ha querido ensayar el sistema homeopático, cosa muy natural en la angustiosa posicion de una madre que ve perecer a su hija. Respecto a los detalles que han mediado, tanto por parte de los médicos de cámara, como de S. M. la Reina, creemos que son exclusivamente del dominio particular, y que no pueden ser tratados en la prensa. Diremos, sin embargo, que no parece confirmarse de una manera oficial ni la dimision del Sr. Corral, ni la del Sr. Onate.

Asegúrase que anteaer quedó corriente el contrato entre la empresa y los concesionarios, para la construccion del trozo del ferro-carril de Cartag na, que media entre Chinchilla y Hellín. Parece que ya se ha dado principio a las espropiaciones.

Dicese que hay una especie de cába-

de mí en sus cantares. Cuando va a Bilbao, siempre me trae una cinta para el pelo. Cuando va al monte, nunca vuelve sin un ramito de tomillo ó un manojo de clavellinas ó siempre vivas para mí. Lo que yo digo ó lo que yo pienso le parece siempre lo mejor dicho ó lo mejor pensado. Si yo estoy triste, él lo está tambien. Y si yo estoy alegre tambien él lo está.

—Ay qué dichosa eres, Isabel! exclamó Ascensita llorando de envidia.

—Si que lo soy.

En esto senó el toque de la Oracion e Isabel, sonriendo de gozo, se santiguó y se puso a rezar.

—Qué rezas? le preguntó Ascensita.

—La Salve a la Madre del Amor Hermoso. Rézala tú tambien y verás.

—La rezaré por si acaso...

Ascensita empezó a rezar; pero se interrumpió en seguida exclamando:

—Eh, yo no quiero creer esas tonterías!

—Pues hija, para ti será lo peor, que no te querrá Diego.

Isabel continuó rezando, y mientras rezaba, un gozo inefable se reflejaba en su dulce rostro, como si su corazón se comunicase en aquel instante con un poder sobrenatural que le prometía las dichas supras de la tierra y del cielo.

Ascensita entretanto guardaba silen-

cio, inclinando tristemente la cabeza y revelando en su rostro el desconsuelo de la desesperacion, hasta que prorumpiendo en llanto exclamó con un dolor que en vano tratarían de describir plumas ni pinceladas.

—¿Por qué no tendré yo para consolarme esas supersticiones y esas tonterías que tan felices hacen a otras!

Isabel, apenas se separó de Ascensita a la puerta de la casa grande, encontró a Diego que volvia de trabajar de las lloas.

—Oye, Diego, le dijo Isabel: Ascensita ha ido conmigo a la fuente y hemos hablado mucho de ti.

—¿Y qué habeis dicho?

—Que eres un descañado.

—¿Por qué?

—Porque haces desesperar a la pobre Ascensita.

—Quien bien te quiere te hará llorar.

Diego, por Dios, déjate de chanzas, que la pobre chica se va a morir de pena si sigues así. Tú no sabes lo que ha llorado en el castañar.

—¿De veras?

—De veras.

—Pues por qué?

—Porque cree que no la quieres.

—Pues si la quieres, ¿por qué aparentas lo contrario?

—Por divertirme.

—Por Dios, Diego, deja esa diversion, porque si vosotros los hombres vierais la herida que hace en nuestro corazón lo que apenas hace impresion en el vuestro, tendríais profunda lástima de nosotras. ¿No veis que para nosotras todas las dichas del mundo se encuentran en el amor, al paso que para vosotros los hombres el amor solo es una de las mil dichas a que podeis aspirar en el mundo?

—Tienes razon, Isabel, y me alegro de que me lo recuerdes, contestó Diego abandonando el tono chancero que le era habitual. Te aseguro que quiero a Ascensita tanto como Pepe me ha dicho que te quiere a ti.

Isabel se sonrió de gozo al oír estas últimas palabras, y despidiéndose de Diego continuó su camino pensando con deleite y enternecimiento en Pepe.

Era ya completamente de noche cuando Diego llegó a su casa.

—¡Pobre hijo mio, qué cansado vendrás! le dijo su madre.

—Verá Vd. qué pronto echo penas y cansancio al aire con un par de cantas que voy a entonar en la solana.

—Harás bien, hijo.

Canta y no llores, que cantando se alegran los corazones.

Mientras tú cantas voy a acabar de arreglar una cenita que te vas a comer los dedos tras ella.

La noche estaba hermosísima.

La luna llena brillaba en un cielo tan azul como los ojos de Ascensita.

Las rosas y los claveles brotaban por todas partes, así en la huerta de Agustina como en la de don Rafael, y los frutales estaban unos cargados de flor y otros cargados de fruta.

El suave ambiente de la noche parecia complacerse en embalsamar la solana con todos los perfumes de la huerta.

Diego se sentó en un extremo de la solana alumbrado por la luna, cuyos rayos no interceptaba por aquel lado el follaje de las parras.

En la solana de la casa grande, oscura porque allí no daba la luna, descubrió Diego un bulto que no dudó fuese Ascensita.

Diego tomó su vihuela y empezó a cantar la copla:

El clavel que tú me diste el día de la Ascension,

El bulto de la solana de enfrente empezó a moverse.

Diego entonó en seguida con dulce y sentido acento, esta otra canta:

Emperatr. ce y reinas, por tí despreciará yo, que tú solita, solita...

Y el bulto de la solana salió a luz, es decir, bajó a la huerta donde daba la luna, y a donde bajó tambien Diego, porque el bulto atraído por sus cantares era aquel mentoncito de rosas y de azucenas que llevaba el nombre de Ascensita.

Diego y Ascensita habian llegado a ser novios como se llega a ser amigos, sin preguntas ni respuestas, sin convenio previo, porque sale de dentro, por instinto, porque sí. Nunca se habian preguntado «¿me quieres?» y la razon es muy sencilla: a Diego no le habia ocurrido nunca esa pregunta, porque nunca le habia ocurrido que Ascensita pudiera no quererle, y Ascensita no se habia atrevido a hacerla, porque Diego no se la habia hecho a ella.

Ascensita se despepitaba por dirigir a Diego un «¿me quieres?»

—Sin un «me quieres», ¿qué es el amor?

—¿Sabenlo todos los que han querido que son todos los que han nacido.

—Ascensita, ¿estás llorosa?

(Se continuará.)

la para tronar contra la disposición de la empresa del Teatro Real de senalar como única entrada la puerta del pórtico de cristales, abriendo las laterales solo para la salida del público. El objeto de la empresa no ha sido otro que el de abrigar el teatro, impidiendo las corrientes de aire que convertían a aquel en una nevera. Tenemos entendido que la empresa, si el verdadero público lo desea, no tendrá inconveniente en rehabilitar la entrada por la calle de Carlos III; pero creemos que además de que tanta consideración merecen los vecinos del lado de la calle de Felipe V, como los del opuesto, el público lo único que ganará con dejar la entrada como estaba, serán resfriados y pulmonías. En cuanto a la cábala de que se habla, a la autoridad toca averiguar si la hay, y en caso de haberla dar al traste con ella.

El 1.º del actual ocurrió un incendio en el barrio de San Martín, extramuros de San Sebastián. El edificio incendiado f.é una fábrica de velas, el cual quedó bastante mal parado, a pesar de los esfuerzos que se hicieron por los trabajadores, que dirigidos por las autoridades, prestaron sus auxilios hasta domiar el fuego.

El Consejo de Estado ha establecido como jurisprudencia:

1.º Que según los artículos 70 y 71 de la ley de sanidad vigente de 1855, no pueden anularse las contratas celebradas entre los facultativos y municipalidades, sino por mútuo convenio ó por causa probada, previo el oportuno expediente y fallo de la diputación provincial, en vista del informe de la junta de sanidad de la provincia; y que sin llenar estos requisitos, no procede declaración alguna contenciosa.

2.º Que la disposición de la ley de Presupuestos de 1855, que manda abonar á los cesantes por reform, la tercera parte del sueldo que disfrutaban, si tenían 16 años de servicios, se refiere al sueldo del empleo ó destino reformado.

3.º Que para el cumplimiento de los contratos debe atenderse á las cláusulas de los mismos.

4.º Que hallándose exentas de quintas las provincias Vascongadas, no puede existir en ellas alistamiento, ni cabe alegar la inclusión en tal ó cual pueblo de dichas provincias.

5.º Que para que tenga efecto el abono de los once años que concede la ley de 26 de julio de 1855, es preciso haber desempeñado el destino de que se trata en propiedad y no interinamente.

6.º Que cada piedra montada y en aptitud de trabajar en un molino harinero queda sujeta al impuesto industrial, del cual solo puede declararse exenta en el único caso de que por falta el agua llegase á estar parada cuatro meses continuos al menos.

Se ha dicho por algunas personas que la empresa del Teatro Real ha acordado suprimir la banda militar que en determinados casos toca en el escenario; y no hay tal cosa. Lo que la empresa ha acordado ha sido colocar la banda unida á la orquesta á fin de que puedan marchar unisonas y no descompongan la armonía de los acompañamientos, cosa, que si es nueva en Madrid, no lo es en otros teatros de los principales de Europa.

Ayer al medio dia recibimos los siguientes **DESPACHOS TELEGRAFICOS**:

Londres 4.
Hay noticias de Nueva-York que alcanzan al 24. Lexington se ha rendido al fin á los separatistas. El conde de Paris y el duque de Chartres han sido nombrados oficiales de ejército federal.

Venecia 3.
Se envían muchas tropas hacia Dalmacia y Fiume.

Pesth 3.
La administración de justicia se ha sometido provisionalmente á los tribunales militares.

Belgrado 3.
Los oficiales serbios han desafiado al conde de Austria por su actitud irrespetuosa para con el príncipe.

Ayer, no obstante no haber habido besamanos oficial, se han presentado en Palacio, no solamente todos los ministros, sino cuantas personas notables encierra Madrid. El doble objeto de saludar á S. M. el rey, y de adquirir

noticias de la salud de la infanta doña Concepcion, ha llevado al régio alcázar á las personas de todos los partidos que encierra la corte.

Todavía no se ha pensado en diferir la presentación de los embajadores marroquíes, que como hemos dicho, deberá tener lugar hoy á las dos de la tarde en el régio alcázar, á menos que algun nuevo accidente empeorase el estado de la infanta doña Concepcion.

SS. AA. RR. los duques de Montpensier salieron anteayer de la Carolina para Bailen á las dos y media de la tarde, á donde llegaron con toda felicidad á las cinco de la misma. A las diez y veinte minutos de la mañana de ayer llegaron SS. AA. á Andújar, de donde han salido inmediatamente para Córdoba.

Habla un periódico de que algunas kabilas del Riff, habían hecho demostraciones hostiles contra Tetuan. La noticia es completamente inexacta, y los despachos recibidos ayer, tanto de aquella plaza, como de Ceuta y Algeciras, anuncian la mas completa tranquilidad en nuestras costas africanas.

Ayer tarde, por primera vez el señor ministro de Estado ha visitado al príncipe Muley-el-Abbas. Esta noticia destruye por su base lo que ayer dice *Las Novedades* respecto á conferencias celebradas ya entre el Sr. Calderon Collantes y el califa de Marruecos y en las cuales este último había espuesto el objeto de su embajada, añadiendo que las pretensiones de Marruecos son que el ejército español evacue á Tetuan, y la España conceda á aquel imperio mayores plazos para el pago del resto de la indemnización.

Bastará tener en cuenta que Muley-el-Abbas no tiene aun el carácter de embajador ni le tendrá hasta que se verifique la presentación oficial, para persuadirse de que las conferencias y proposiciones de que habla *Las Novedades* estarían fuera de las conveniencias y de las prácticas diplomáticas que el señor Calderon Collantes conoce y respeta perfectamente.

En el consistorio secreto que celebró el Padre Santo el 30 nombró cinco obispos.

En el mercado de Londres del 30 el trigo inglés bajó dos chelines. Los trigos extranjeros estaban encalmados.

La iglesia en que se celebró en Roma el aniversario del desgraciado combate de Castelfardo, estaba adornada con inscripciones, que en su mayor parte contenían senencias religiosas. También había una francesa, concebida en estos términos: «A los mártires de Castelfardo, víctimas de la fuerza y la traición, ¡honor y gloria!» Una mujer napolitana á quien los piemonteses habían matado su hijo como reaccionario, escribió en papel azul celeste y colocó á la puerta del templo, este distico, que no aprobamos:

Senza figli restiamo, o Italia, madri,
ma non resti l'Italia in man de ladri.

El periódico ministerial de Turin *L'Opinione*, atribuye al partido mazziniano los desórdenes de las Romanías, y añade que la subida de precios de los alimentos sirve de pretexto para la agitación.

Dícese en Turin que el gobierno rechazará oficialmente toda participación en el folleto relativo á las garantías de independencia al Padre Santo, desmintiendo así la existencia de un ultimatum á la corte pontificia.

Ayer á las siete y media de la mañana ocurrió un suceso lamentable en la tienda titulada «Los Saboyanos» de la Carrera de San Gerónimo, producido consecuencia de una disputa tenida anteayer entre dos de los dependientes de la misma. El ofendido salió ayer mañana temprano, según parece, y previendo de una navaja, apenas entró en la tienda, que estaba limpiando su compañero, le dió una puñalada que aquel paró con el plumero que tenía en la mano; pero habiéndole secundado el golpe le herió por debajo de la última costilla causándole una herida de dos pulgadas de estension y en dirección oblicua, que según los facultativos, es de tal gravedad, que se desconfiaba pudiera salir del dia, pues á pesar de los eficaces auxilios prestados por el inspector del Congreso que dis-

puso se le curase en la misma tienda, ofrecia gravedad. El agresor está á disposición del señor juez del Prado.

Cracovia va á ser elevada á la categoría de plaza fuerte de primer orden. Ya se ha hecho saber á la autoridad municipal que se van á trazar dos nuevas líneas de fortificaciones. Una de ellas exigirá la demolición de gran número de edificios, entre ellos una iglesia del siglo XII.

Se tiene por destituida de todo fundamento la noticia dada por *El Contemporáneo*, de la dimisión del señor Oñate, inspector de gastos de palacio.

Parece que cuando S. M. la Reina, llena de aflicción y de angustia, anunció á sus médicos de cámara el propósito de ensayar el método homeopático, el Sr. Corral, primer médico, anunció que desde aquel momento renunciaba su cargo, y en efecto, poco después puso su dimisión en manos del duque de Bailen. El Sr. Drumont se retiró con su compañero como era natural, pero no se dice que haya dimitido. Tales son las noticias de *La Epoca* de anoche.

Los periódicos de Canarias publican el texto del convenio celebrado por nuestro gobierno con el de Venezuela, y que es altamente satisfactorio para los que veían con sentimiento interrumpidas las relaciones con un Estado que tantos españoles cuenta en su seno. El convenio estipula la indemnización á los súbditos de S. M. Católica de los daños que hayan sufrido, el castigo de los autores y cómplices de los asesinatos, y únicamente acepta que los daños causados á nuestros compatriotas por las facciones, sean indemnizables cuando se pruebe que las autoridades locales no prestaron la protección debida. España, pues, ha obtenido una satisfacción cumplida.

Estrañan algunos periódicos que se haya dado publicidad á la noticia de que se intentaba enagenar los bienes del patrimonio real ó invertir su producto en inscripciones intransferibles. Otro periódico muy ligado con el ministerio dice que si aquellos supieran de dónde ha partido la generosa idea de entregar á la industria particular los cuantiosos bienes que hoy componen el patrimonio real, no hubieran hablado de dicho proyecto en el tono que lo hacen.

Todavía están discutiendo varios periódicos sobre el origen de las noticias que se nos comunicaron dias pasados en carta de Lisboa. No tenemos por conveniente tomar parte en esta discusión, porque en el párrafo que la motiva dijimos cuál era su origen y no necesitamos repetirlo.

Dícese que una de las medianerías de la casa que se está levantando á la entrada de la calle de Carretas, no ofrece las seguridades que debiera, y que están marcadas en los reglamentos para construcciones urbanas. Como nosotros no somos peritos, y por otra parte la autoridad competente debe estar enterada, no podemos decir el grado de certeza que tendrá lo que dejamos apuntado.

Examinando *El Constitucional* los motivos que han podido decidir al señor Bravo Murillo á salir del retraimiento político en que se había encerrado, dice que este hombre político no cree que fuese la opinion pública el obstáculo insuperable que se opuso al éxito de su empresa. «No le falló, en su concepto, añade, mas que una espada para la realización de su pensamiento, y esta espada la ha encontrado ya, es la espada del duque de Valencia. Por eso se lanza de nuevo á la lid, y se lanza á ella con tanto mas motivo cuanto que para volver á la política activa cree haber hallado un plausible pretexto en las liberales reformas que tiene el gobierno proyectadas para responder á las necesidades del tiempo y á las públicas aspiraciones.»

Por fin los moritos de Tetuan ya bebieron vino, y toda clase de líquidos espirituosos, puesto que según escriben de aquella ciudad se ha visto algunos por las calles embriagados, y entre ellos tambien uno de los que componen la guardia ó destacamento del Zoco, el que el dia 27 necesitaba por suya toda la calle de Cantabria (que es de las

mas anchas), é insultaba á cuantos encontraba á su paso. Era un embriagado muy irrespetuoso, tanto con los militares como con los paisanos, hasta que encontró un sargento primero de infantería al que tambien quiso provocar lo que dió lugar á que este á su paso y sin entretenerse mucho hiciese con él lo que llamamos calentar bien el cuerpo á uno, á fin de que ni se metiera con otro.

Las últimas noticias que tenemos del estado de S. A. R. la infanta doña Concepcion son bien tristes. La augusta niña seguía empeorando y todo hace temer un fatal resultado.

Esta noche asistirán los embajadores marroquíes al Circo de Price, en el que se ejecutará con este motivo una escogidísima funcion.

En el mercado de granos de Madrid se han vendido ayer 1,434 fanegas de trigo de 52 á 62 rs. fanega, quedando por vender sobre 1,795; la cebada de 51 á 53 rs. fanega, y la algarroba á 40 rs.

No parece que haya nada resuelto ni aun pensado sobre trasladarse S. M. al Prado para pasar allí los meses de diciembre y enero, noticia que ha circulado por la prensa. Mas verosímil es, según un periódico ministerial, la realización en el mes de abril del viaje de SS. MM. á las provincias de Andalucía.

El Constitucional está resuelto cuando se reúnan las Cortes, á pedir á los diputados que se interesen por los adelantos del saber y la propagación de los libros en nuestra patria que presenten una proposición aboliendo los derechos que paga á su introducción en España el papel de imprimir.

El Pueblo dice, con referencia al señor Canals, contratista de la carretera de Brunete, que el señor gobernador civil, marqués de la Vega Armijo, ha desplegado un celo que le honra sobremanera, para el establecimiento inmediato con todas las comodidades posibles, del hospital en dicha villa de Brunete, para la asistencia y cuidado de los 60 ó 70 enfermos que allí hay de tercianas malignas y otras dolencias, todos correspondientes á las clases de picapedreros, carpinteros, albaniles y peones ocupados en la citada carretera. El periódico democrático añade que lo consigna en honra de la autoridad superior política de la provincia; esto sin perjuicio de darjmas detalles sobre este suceso que tanto le honra, así que el hospital quede instalado, recibiendo mientras tanto por su humanitaria conducta la gratitud del Sr. Canals y la de tantos infelices como están postrados hoy en el triste suelo y á la intemperie.

El Sr. Ligués mejora en su salud en términos que si no ocurre algun incidente inesperado, en breves dias entrará en convalecencia.

El número de billetes en los sorteos ordinarios de la lotería del año próximo, será el de 32,000, según noticias. Este aumento se cree que era necesario para bien del servicio.

Escriben de Guipúzcoa que el general Narvaez dispone su viaje á Madrid para el 8 del actual.

La Verdad contesta á *El Reino*, que ha dicho que de tal modo mantuvo el general O'Donnell los intereses del pais en Africa, que nos hizo gastar cerca de 500 millones y derramar torrentes de sangre sin resultado alguno ventajoso, trascribiendo algunos párrafos del mismo *Reino*, que en 1860 decía: «Al emprenderse la campaña probó (el general O'Donnell) que su política podía ser española. Mientras duró ha dado relevantes pruebas de su pericia militar, de sus dotes innegables de mando, de sus cualidades superiores para ponerse al frente del ejército. Secundado por los bravos generales que estaban á la cabeza de los distintos cuerpos, por la decision y disciplina de los jefes y oficiales y por la heroica resignación y el valor indomable del soldado tan superior á todo encomio, ha engrandecido nuestra patria á los ojos de toda Europa, realizando nuestra consideración y prestigio.»

La Esperanza ha oido decir que está ya resuelto favorablemente en el ministerio de Hacienda el expediente

que se promovió hace bastante tiempo para consultar si debían ó no continuarse pagando las pensiones concedidas á varios criados cesantes de la Real Casa, sobre los secuestros de D. Carlos de Borbon.

Parece que se está acabando de amueblar, y que muy pronto se abrirá al público el nuevo café de la Puerta del Sol, esquina á la calle de Preciados. Tanto en lujo y belleza, como en el servicio esmerado y la buena calidad de las bebidas, dicen que competirá este establecimiento con el que se inauguró hace pocos dias en la casa del Sr. Manzanedo.

La Unita italiana publica una nueva proclama que Mazzini acaba de dirigir desde Londres á la juventud siciliana. En este documento en que se ataca al gobierno piemontés, va Mazzini, según costumbre, al grano: «á que le den dinero que dice es para rescatar á Venecia.»

El algodón continua siendo la gran cuestión nacional que agita los ánimos en Inglaterra. Se lee en el *Daily-News* que durante la última semana ha sido sin ejemplo la alarma que reinó en el mercado de Liverpool. Fabricantes, exportadores, especuladores, sobre todo, estos últimos, hicieron compras considerables de lo cual resultó una alza muy fuerte. Anunciase que se cierran nuevas fábricas ó reduce las horas de trabajo.

Anoche recibimos los siguientes **DESPACHOS TELEGRAFICOS** del interior y del extranjero.

Córdoba 4.
A las seis y media de la tarde de ayer SS. AA. RR. los duques de Montpensier entraron en esta ciudad y se alojaron en el palacio episcopal. Allí recibieron al ayuntamiento, á las autoridades y á las personas mas notables de la ciudad. Han comenzado las lluvias de un modo copioso aquí y en Sevilla.

Turin 3.
«La Opinione» desmiente los rumores relativos al ultimatum sobre la cuestión romana.

El 9 se espera aquí al rey. Pesth 3.
En el comitado de Pesth juzgará provisionalmente las causas civiles. Los auditores militares y un consejo de guerra ejercerán la jurisdicción criminal.

Viena 3.
Se han hecho nuevas proposiciones para un arreglo con Hungría.

Paris 3.
Dicen los diarios que se estaba organizando en la Habana activamente la expedición contra Méjico y que el entusiasmo era indescribible. El general Serrano propuso á las tropas que se presentaran los que voluntariamente quisieran marchar, y todos unánimes contestaron que irían por lo cual se decidió echar suertes.

«El Times» de Londres manifiesta que la anti-política de España en Méjico, á pesar de que los empleos solo se daban á españoles valia mucho mas que la ruinosa igualdad de razas que hoy reina allí.

Paris 4.
El 3 interior español á 47 1/8; el 3 exterior á 49 0/10; la diferida á 42 0/10 y la amortizable á 00 el 3 por 100 francés á 68-00; el 4 1/2 á 96 10.

Londres 4.
Los consolidados quedaban de 92 7/8 á 93.

FONDOS PUBLICOS
En el Bolsin de ayer se cotizaron el consolidado á 49-10 y la diferida á 42-60.

ESPECTACULOS DE HOY

Teatro Real.—A las 8 1/2 de la noche.—Funcion 4.ª de abono.—Primera representación de *Lucrecia Borgia*, ópera en tres actos.
Príncipe.—A las 8 de la noche.—*Los polvos de la madre Celestina*.
Zarzuela.—A las 8 1/2.—*El cocinero*.—*Un pleito*.—*El cab. llo blanco*.
Teatro de Variedades.—A las 8 1/2. *La oracion de la tarde*.
Circo.—A las 8 1/2 de la noche.—*Azon-Visconti*.
Circo de Price.—A las 8 1/2.—Funcion de ejercicios ecuestres y gimnásticos.
Cícolorama.—Ultimos dias de esposicion desde la nueve de la mañana hasta las nueve de la noche.

DIARIO DE LAS FAMILIAS.

Santos de hoy. — San Froilán y San Atilano, obispos, y San Plácido, mártir.
Cultos. — Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de San Pedro de presbiteros naturales de Madrid.

Orden de la plaza. — Servicio para hoy. — Parada: Toledo. — Jefe de la guardia exterior del real palacio: Señor segundo comandante del mismo D. Manuel Milán.

Llamamientos militares. — Por el gobierno militar de esta plaza se llama a D. Luis Zafra, y por el fiscal militar, calle de Toledo, núm. 32, cuarto segundo, a Joaquín González.

Llamamientos civiles. — Por el gobierno civil de esta provincia se llama a D. Antonio Nuñez.

Oposición. — La comisión régia para el arreglo y gobierno de las escuelas de Madrid, anuncia hallarse vacantes seis plazas de auxiliares en las mismas, dotadas con 4,500 rs. cada una.

Inclusa y colegio de la Paz. — El alta y baja de los acogidos en estos establecimientos fué la siguiente en el mes pasado. — Inclusa: Alta, 5,808; baja, 204; existencia para octubre, 5,604.

Otaciones judiciales. — Por el juzgado de Maravillas se cita a los que se crean con derecho a los bienes de don Antonio Arcechea y doña Vicenta Vallarino; por el teniente vicario de esta corte a María Antón Gallo; por el Tribunal de Cuentas del Reino a D. Juan Francisco Meabe, a D. Luis Artega.

Subastas. — El 12 del actual se verificará la del suministro de arroz, carbon y veña necesario en las oficinas centrales de administración militar, desde noviembre a abril, ante la secretaría de la dirección general del ramo.

Teatro Real. — Dentro de breves días tendrá lugar la primera representación de Lucrezia Borgia, a la que seguirá Luisa Miller.

Fuñion religiosa. — La de Nuestra Señora del Rosario. — Cristo en la Buena muerte se celebró hoy en la parroquia de Santa Cruz.

ANUNCIOS.

LIQUIDACION FORZOSA. — Con motivo del derribo de la casa, calle de la Cruz, núm. 42, se venden todas las existencias de toza, cristal y porcelana del almacén situado en el cuarto principal de dicha casa, a precios sumamente arreglados.

EN LA CALLE DEL LOBO, núm. 13, cuarto segundo, se ceden habitaciones interiores y un gabinete con alcoba para dos ó tres caballeros.

EN CASA QUE NO ES DE Alhuc pedes, piso principal, punto concurrido y familia corta y acomodada, se cede una hermosa sala y gabinete con alcoba, lujosamente amueblados, a un caballero solo de distinción, con asistencia ó sin ella. Calle de Carretas, 27, portal donde venden bastones y paraguas, darán razon.

UNA SEÑORA VIUDA DESHA tener en su compañía a uno ó dos caballeros, para lo que tiene casa regularmente amueblada y en una calle de las más céntricas.

Darán razon, Caballero de Gracia, núm. 14, cordonero.
SE TRASPASA UNA TIENDA Siniplomada a la calle del Carmen: en la misma darán razon, tienda de zapatería, núm. 49. — (4, 5 y 6.)

REGALO. — SE REGALA UN Rintiero ó una boquilla para puros, ó un cortaplumas de dos hojas al que compre una bonita caja de carton, propia para viaje: 100 cartitas y 100 sobres de papel superior que no se cala; lacre, plumas, obleas, psivos, tinta, lapicero, paraplumas y una falsilla. Todo en 14 rs., y con tanto dorado 15. Calle de las Huertas, núm. 24, frente a la del Lobo. — (0.0.0.0.0.0.)

DE JULIO PAUBERT, DENTISTA de S. A. R. el duque de Aumale. Conservacion de los dientes y muelas careadas, orificaciones, alineacion de dientes torcidos sin necesidad de operar. Piezas artificiales de esmeralda, con las cuales se habla y come perfectamente: no tienen ligaduras ni ganchos. Montara, 46, de diez a cuatro. — (D.)

TRASPOTES PARA ESPAÑA y el extranjero de J. B. ...
Esta empresa ha ampliado sus líneas de traspotes en grande y pequeña velocidad a precios convenientes, para toda clase de mercancías, equipajes y encargos, con destino a cualquier punto de la Peninsula y del extranjero y viceversa.

Para las procedencias del extranjero ha ordenado con sus casas de Francia, ademas de las vias que tiene establecidas por Alicante é Irun, otra por San Sebastian, Bilbao y Santander.

La misma empresa se encarga tambien de la compra de cualquier mercancía nacional y extranjera, poniéndola a domicilio del ordenante libre de derechos, mediante un precio alzado.

Para mas pormenores dirijanse calle de Preciados, núm. 7 bajo y entrepuerto. (24, 25, 26, 27 y 28.)

NUEVAS MAQUINAS PARA Cortar papel. — Ventajan a todas las inventadas hasta hoy, en su mayor parte, en la poca fuerza que necesitan, en que la cuchilla que corta el papel puede afilarla cualquiera en el poco terreno que ocupan y en que son sumamente sencillas imposibles de descomponerse. Las hay de varios tamaños, y las mayores están dispuestas para ser movidas a mano, por medio de vapor u otro motor cualquiera. Sen de gran utilidad al impresor, al encuadernador, al litógrafo y a todos los almacenes y fábricas de papel.

Hay tambien máquinas para gresar papel con su lata de zinc, máquinas para satinar con husillo y volante de hierro y cartones de lustre ingleses. Fundicion tipográfica de Aguada. Pontejos, 4, Madrid. — (00, 27, 1, 4 y 4.)

SE VENDE O ALQUILA UNA Gran casa y terreno, cerca de la iglesia de Chamberí, y a propósito para una fábrica ó almacén, pudiendo servir tambien para casa de labranza. Tiene una cerca de 46,000 pies, y la construcción del edificio es moderna. Tiene ademas un gran pozo, revestido de buenas y abundantes aguas, cuerdas para treinta plazas, pajaros, cobertizos y habitación. Darán razon y acompañarán a quien quiera verlo en la calle de Pontejos, núm. 4, piso bajo. (26, 30, 4, 10 y 16.)

CASA DE HUESPEDES. — SE ha establecido una que contiene cuartos muy bonitos y elegantes con sol al Mediodía; en la calle del Caballero de Gracia, núm. 29, cuarto principal derecha. — (1, 2, 3 y 4.)

SASTRE ZURCIDOR. — HACE Se reforma toda clase de prendas, en especial pantalones y volturas de gabanes a precios económicos, y toma a cuenta ropas usadas. — Jardines, 7, 3. (2, 3, 4.)

QUE BARATURAL. — UNACA- ja de papel inglés superior, que no se cala, cazo dorado, cien sobres, 24 plumas, un portaplumas, 2 lapiceros, dos barras de lacre, un frasquito de tinta de color, una caja de polvos, otra de obleas, una pastilla de jabon de olor. Todo 16 rs.; sin doñar el papel 15. Se repalan un par de gemelos. Calle de Alcalá, núms. 6 y 8. (3, 4, 5, 6, 7, 8, 9, 10, 11.)

EL SEÑOR DE CARBONEL, El maestro de esgrima, tiene el honor de advertir a sus alumnos y aficionados que se halla abierta su sala desde 1.º del presente. — Calle del Lecho, número 13, cuarto bajo. — (3, 4 y 5.)

BARATURAL. — EXTRAORDI- nario! Por 14 rs. una caja de papel que no se cala; 100 sobres, 12 plumas de acero y 6 de ave, barra de lacre, portaplumas, obleas, polvos, falsilla, pastilla de jabon, tinta y un par de gemelos. Con tanto dorado 15 rs. Se regala una petaca, ó un libro de memorias, ó una boquilla para puros, ó un tintero; calle de Barrio-nuevo, número 13, almacén de papel. — (3, 4 y 5.)

ESTACION DE INVIERNO. ALMACENES DE LA FÁBRICA DE GOMAS DE DOMINGUEZ. CALLE MAYOR 35. CARRETAS 8.

Dichos almacenes son los mas antiguos y los únicos de España donde se encuentra un verdadero surtido de toda clase de artículos impermeables: los precios son como puede verse por la adjunta tarifa, mas bajos que en las demás casas que se dedican a dicho ramo.

100,000 PARES DE CHANCLOS. 10,000 IMPERMEABLES.

Table with 2 columns: Item description and Price in Reales vellón. Includes items like Chanclos para caballero, señora, moeitos, seioritas, niñas, Botas, Polainas altas, etc.

DUENAS, MEDICO-CIRUJANO-DENTISTA. Trabaja en todo cuanto tiene relacion con el ramo del dentista, por todos los sistemas y mecanisimos conocidos en España y el extranjero.

CAJA UNIVERSAL DE CAPITALES, COMPANIA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA, AUTORIZADA POR REAL ORDEN DE 3 DE JUNIO DE 1859.

Socio fundador. — Sr. D. FRANCISCO DE PAULA RETORTILLO. Delegado régio. — Sr. D. MANUEL BALDASANO, capitán de navio retirado y diputado a Cortes.

JUNTA INTERVENTORA. Excmo. Sr. Marqués de Perales, Excmo. Sr. Marqués de Villaseca, Excmo. Sr. D. Alejandro Llorente, Excmo. Sr. D. Mariano Perez de los Cobos, Excmo. Sr. D. Ventura Diaz, Excmo. Sr. D. Pedro Goossens, Excmo. Sr. D. Lorenzo Nicolás Quintana, Excmo. Sr. D. Angel Barroeta, Sr. D. José Luis Retortillo.

Número de suscripciones en 1.º de mayo de 1861: 4,630. Capital suscrito: 31.560,000.

Títulos depositados en el Banco de España: 4.124,000. Fianza depositada por la direccion para responder a los suscritores de la buena administracion, VEINTICINCO MIL DUROS.

Esta sociedad es la que cobra menos al suscriptor por derechos de administración, a su ingreso como socio. En ella pueden hacerse las suscripciones de manera que nunca pierda el suscriptor el capital impuesto. Tambien es la única en la que todo socio tiene derecho a retirarse, aunque no haya llegado la época de su liquidación, en cualquier año que lo solicite, recogiendo el capital y los intereses que hasta entonces le hubiesen correspondido.

El objeto de esta sociedad no puede ser mas útil, pues es formar capitales con lo que se hace la fortuna de cualquiera, ó se facilita la adquisicion de dotes a las hijas, de rentas vitalicias, de pensiones, de cesantías, ó de la cantidad necesaria para eximir a los hijos del servicio de las armas, segun se expresa detalladamente en el prospecto que se facilita gratis a todo el que lo pide. La administracion tiene prestada una fianza para responder de los intereses confiados a su cuidado.

Las personas que quieran visitar el primer establecimiento de Madrid en donde se venden los juegos y juguetes, pueden pasar a la Estrella del Norte, calle de Carretas, núm. 37, cuarto principal. Hay juguetes para todas las clases de la sociedad desde un real pieza hasta cuatro mil. — (24, 27, 30 y 3.)

IDIOMA FRANCÉS. D. Victor Comby ofrece a sus numerosos discípulos y amigos su nueva habitación CALLE DE PONTEJOS, NUMERO 10. Los cursos de noche se abrirán el día 4.º de octubre próximo. — (19, 24, 25, 27, 29, 1.º, 5, 6, 7, 9, 11, 13, 15 y 17.)

PLANCHAS DE ZINC, COBRE Y LATON, Y ALAMBRES DE ESTOS METALES. Se elaboran con toda perfeccion en las fábricas de San Juan de Alcaraz, provincia de Albacete, a donde se dirijirán los pedidos con sobre al director del establecimiento. Se repian gratis las tarifas en las oficinas de Madrid, calle de Atocha, número 65. — (1.º, 2, 3, 4, 15, 16, 28 y 30.)

ARTICULOS DE LATON. PRECIO FIJO. — PERFECCION Y BARATURA.

ALMACENES, EN LA CALLE DE ATOCHA, NUM. 65. Braseros, lavabos, servicios para chimeneas, calentadores, copias para fuego, escapide, as, bacías, jofainas, jeros, fiamadores y tiradores de puertas, pomos de picaporte, manivelas, adabillas, pasadores, tiradores de campanilla, reglitos para puertas, bolas para remates, bisagras, ruedas para muebles, remates, platos para balanzas, balanzas completas, pesas, poleas, grillos, asas para bates y braseros, cajas de guerra, anillas para servilletas y para cortinas, plomadas, tubos y artículos para iglesia. — (1.º, 2, 3, 4, 15, 16, 28 y 30.)

GRAN SURTIDO Y NOVEDADES, DE PARIS LONDRES Y ALEMANIA EN Muebles, lámparas, relojes, estatuas, candelabros, porcelanas, bisutería, caprichos para tocador, pieles para coches, juguetes y otros muchos artículos de gusto; se hallan en el Siglo de las Luces, calle del Carmen, núm. 20. (27, 30, 3, 6, 9, 12, 13, 18, 21 y 24.)

VAPOR DESDE VALENCIA PARA BARCELONA Y MARSSELLA. EL NUEVO Y MAGNIFICO VAPOR ESPAÑOL CASTILLA. Su capitán D. A. Juan Fernandez. Saldrá de Valencia el 5 de octubre a las cuatro de la tarde. Admitirá pasajeros. Se despacha en Valencia, por D. Alejandro Barba. — (2, 3 y 4.)

INTERESANTE A LAS SENORAS. En la calle de Preciados, núm. 42, se realiza un buen surtido de trajes de seda y terciopelo a dos y tres volantes, por la tercera parte de su valor. Con la misma baja, se espenderán tambien otros artículos. Horas de venta desde las nueve de la mañana hasta las cinco de la tarde. (30, 1.º, 2, 3 y 8.)

REVOLVERS, GRAN SURTIDO. Almacén del Precio fijo, calle mayor, núm. 1. SERVICIOS MARITIMOS DE LAS MENSAGERIAS IMPERIALES. VAPORES-CORREOS FRANCESES. Línea rapidísima, única directa de Valencia a Marsella. Salidas de Valencia para Marsella, todos los jueves a las cinco de la tarde. Salidas de Valencia para Orán, todos los viernes a las diez de la mañana. Tiempo que se emplea en el viaje: De Valencia a Marsella, 32 horas; Valencia a Orán, 48 horas; Orán a Marsella, 32 horas; Madrid a Paris, 24 horas.

MR LOUIS ERNEST, CIRUJANO DENTISTA DE PARIS Y LONDRES, premiado en las exposiciones de Paris y de Sevilla, ESMALTA LOS DIENTES CAREADOS, devolviéndoles su primitiva belleza y haciendo inútil su extraccion, Y COLOCA SIN LIGADURAS NI RESORTES, DIENTES Y DENTADURAS, que sobrepujan a todo lo inventado, por su construcción, y que facilitan la emision de la palabra y la masticacion, lo mismo que las dentaduras naturales. Calle de Carretas, número 8, principal, Madrid.

MUSICA MODERNA PARA PIANO, CINCUENTA POR CIENTO DE REBAJA. Hay piezas que salen por medio real. La mas cara solo cuesta 8 rs. y tiene 24 paginas. La nota es muy clara, el papel grueso y las cubiertas de color. La mayor parte es de Rossini, Thalberg, Donizetti, Goria, Godefrid, Wardenburg, Verdi y otros de igual mérito. Se halla de venta en la librería de Moros, Puerta del Sol, almacén de música de D. Antonio Romero, calle del Arenal, librería de Riazza, fachada de San Luis y calle de Jacometrezo, núm. 44. Los pedidos de provincia se harán directamente a Madrid, acompañando su importe en sellos de cuatro cuartos a D. Pantaleón Ramos, calle de Pontejos, núm. 4, quien remitirá catálogos a vuelta de correo. Se aumentará un sello de cuatro cuartos por cada pieza, para el franqueo, dos sellos para tres piezas y cuatro para seis. — (26, 28, 30, 2, 4 y 6.)

A FERIARSE. Drogas bonitas de lana a cuadros, rayas y flores para vestidos a 14 rs. vara. Pelos de cabra para vestidos de entretiempo a 5. Merinos negros, pura lana, desde 14 rs. vara. Muselinas de lana para vestidos de ama de ora, a 4. Colgaduras bordadas a 60, 70 y 80. Muselina blanca de visillos para cuadros, a 2. Damascos lana de seis cuartas de ancho para colgaduras y sillerías a 18. Alfombras inglesas de mas de vara, a 7. Tules blancos labrados para mangas, a 3; Pañuelos merinos, colores para entretiempo, a 30; y otros géneros. Calle de Postas, número 10, tienda de la Aurora. Durante la feria se da un corte de vestido de peral de diez varas, un pañuelo de seda, otro de merino de seis cuartas y otro de batista blanco para la mano, todo por 50 rs. — (26, 28, 30, 2, 4 y 6.)

DILIGENCIAS DE LA VICTORIA-BURGALESA-CASTELLANA. Calle de la Victoria, número 4, frente a la fonda de Embajadores. Todos los coches de esta empresa aprovechan el ferro-carril desde esta corte a Villava en la seccion del Escorial, y salen dos expediciones diarias a las seis y media de la tarde, embarcándose los coches en la estación de Madrid y despidiendo desde Sanchidrian a Valladolid y Burgos, haciéndose un servicio rápido y bien combinado. SALIDA. A Bayona por Burgos y Victoria, todos los días a las seis y media de la tarde. A Galicia los días pares del mes de setiembre. A Bilbao, todos los días por el Valle de Mena y Bahusael. A Asturias, los días pares por Leon.

Se dan asientos y se reciben encargos para Santiago, Pontevedra y Vigo ademas de los puntos por donde pasan los coches de esta empresa. Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. — Editor, D. Hilarion de Zuluaga.